

Laval, le vendredi 4 septembre 2020

Rentrée 2020 en Pays de la Loire

Christelle Morançais visite le Pôle régional de formation santé/social de Laval

En cette rentrée 2020 marquée par la crise sanitaire, la Région est plus que jamais aux côtés des jeunes, des adultes demandeurs d'emploi et des familles pour alléger le budget de rentrée et faciliter leur entrée en formation et sécuriser leur parcours. La Région poursuit ses investissements pour des bâtiments modernes et durables, apporte son soutien aux nouvelles pédagogies, et propose un panel d'outils concrets pour accompagner les jeunes et les adultes dans leur orientation et assurer l'équité d'accès aux formations. Christelle Morançais, présidente de la Région Pays de la Loire, et André Martin, vice-président en charge de l'emploi, la formation et l'orientation, ont souhaité faire un point sur les conditions de cette rentrée scolaire en allant à la rencontre des élèves et des étudiants du pôle régional de formation santé/social de Laval.

Protéger, soutenir, accélérer : la Région est au plus près des jeunes et des adultes pour construire l'avenir.

La Région, à l'occasion de cette visite, souhaite aussi rappeler l'importance des métiers de la santé et du social auprès des patients et des publics fragiles, et remercier les étudiants, les élèves et les enseignants mobilisés durant la crise.

Protéger les élèves et des étudiants en luttant contre la précarité

En 2020, la Région a décidé de soutenir les formations sanitaires et sociales, en ciblant le pouvoir d'achat des élèves et étudiants sanitaires des établissements publics avec plus de 13 M€ votés au Budget primitif, pour lutter contre la précarité des apprenants : alignement des bourses sanitaires et sociales sur celles de l'enseignement supérieur, remboursement des frais de déplacement des étudiants des instituts publics en stage sur la base d'un aller-retour par jour, rémunération de stagiaire de la formation professionnelle, fonds social d'urgence, annulation à partir de 2020 des coûts complémentaires de formation des étudiants éligibles dans les instituts publics d'infirmier, de masseur kinésithérapeute, de sage-femme, d'ergothérapeute et de manipulateurs en électro radiologie médicale,

...

A l'occasion de la Commission permanente du 30 avril 2020, la Région a mis en place un dispositif de soutien et de reconnaissance de la mobilisation des élèves aides-soignants et des étudiants en soins infirmiers dans le cadre de la crise sanitaire du COVID-19. Cette aide 1 000 € a d'ores et déjà été allouée à près de 2000 apprenants, dont 270 en Mayenne (147 issus du Pôle de Laval).

Soutenir la réussite de tous les jeunes et le développement de toutes les voies de formation

Par ailleurs, en 2020, la Région a décidé d'ouvrir 200 places supplémentaires de formations d'aides-soignants et de créer 40 places supplémentaires en 1ère année de formation en soins infirmiers (dont 5 places supplémentaires par année de formation au sein de la croix rouge).

En matière de formations sanitaires et sociales, 10 000 ligériens suivent chaque année une formation diplômante permettant une insertion dans l'emploi à plus de 90% moins de 6 mois après leur sortie. En 2020, la Région finance plus de 8 500 places de formation, pour un montant annuel, de plus de 48 M€ (hors investissement et hors bourses et rémunération de stagiaire, et hors opération d'investissement ou de construction).

Accélérer en matière d'orientation

L'orientation est désormais une compétence régionale dont la Région s'est pleinement saisie pour accompagner la réussite de tous les jeunes et des adultes, en mettant en place de nouveaux dispositifs et en développant les moyens existants. Dès la rentrée 2020, **une plateforme web d'offres de stages proposera un millier de stages aux collégiens et lycéens ligériens, puis aux étudiants**, afin d'étendre leurs possibilités de découverte des métiers. La Région a **renforcé ses outils d'accompagnement professionnel avec « Rencontre un pro » et « Mon orientibus en ligne »** depuis mars 2020 en complément de l'offre d'information sur les formations et les métiers proposée sur choisirmonmetier.fr. Deux Orientibus ont pu sillonner les Pays de la Loire à la rencontre de plus de 19 000 jeunes ; ils seront complétés par trois autres Orientibus d'ici fin 2020.

CONTACT PRESSE

Gwenola Cariou Huet : gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr – 02 28 20 60 65 – 06 82 80 18 92